

conférence

04/10/2023

AMÉNAGEMENT URBAIN & SANTÉ

Comment répondre à tous les besoins humains ?



CONTEXTE

Comme le souligne le guide de l'OMS, Urbanisme et Santé, « un urbanisme pour la santé, c'est un urbanisme pour les habitants. La ville est autre chose que des constructions, des rues et des espaces publics. C'est un organisme qui vit, qui respire. Son état de santé est étroitement lié à celui des habitants ».

Alors qu'il est reconnu que l'état actuel des villes est trop souvent nuisible à la santé, les effets de l'urbanisme peuvent être positifs pour la santé, le bien-être et la qualité de vie qui doivent devenir des priorités dans une approche compatible avec une croissance économique durable. Les acteurs des projets d'aménagements urbains jouent ainsi un rôle majeur sur les environnements physiques, sociaux et économiques des habitants des villes.

Comment un aménagement urbain devient responsable et éthique pour la santé de tous ? Quelles sont les priorités et les actions pour, à la fois, répondre aux besoins humains, favoriser les comportements de vie sains et limiter les expositions humaines ? Urbanisme et santé, nouvel élan au XXIème siècle!



PUBLICS CONCERNÉS

 Maîtres d'ouvrage publics et privés, aménageurs fonciers, urbanistes, architectes, paysagistes, bureaux d'études...

Evenement soutenu par

















La Bouillonante24 Rue du Général Ferrié31500 Toulouse

ATTENTION:

Il existe 2 entrées dans ce bâtiment, merci de vous présenter à l'entrée située rue du Général Ferrié.



Envirobat Occitanie Association loi 1901 SIRET 832 321 756 00013 Code APE 9499Z

Contact

Chloé CARIELLO, Cheffe de projet Aménagement Durable 07 55 63 77 24 ccariello@envirobat-oc.fr www.envirobat-oc.fr

Envirobat Occitanie est organisme de formation enregistré sous le numéro 76 34 09704 34 auprès du Préfet



conférence



AMÉNAGEMENT URBAIN & SANTÉ

Comment répondre à tous les besoins humains ?



PROGRAMME

Accueil des participants dès 13h45

CONTEXTE ET ENJEUX DE L'AMÉNAGEMENT URBAIN & SANTÉ

- Contexte historique de la relation santé-territoire
- La santé dans les enjeux de développement durable de la ville
- Contexte réglementaire

L'URBANISME RESPONSABLE, LA RÉPONSE AUX BESOINS HUMAINS ESSENTIELS

- · Les réponses urbanistiques aux besoins physiologiques
- Les réponses urbanistiques aux besoins sensoriels
- Les réponses urbanistiques aux besoins de sensibilité générale
- Les réponses urbanistiques aux besoins psychologiques
- · Les réponses urbanistiques aux besoins sociaux

URBANISME ET SANTÉ, NOUVEL ÉLAN AU XXIÈME SIÈCLE

- Urbanisme favorable à la santé, concept de l'Organisation Mondiale de la Santé de 1987
- Outils et stratégies d'action élaborés par l'École des Hautes Études en Santé Publique

CONCLUSION



Suzanne DÉOUX
Docteur en médecine, ORL
Ingénierie de santé dans le
cadre bâti et urbain

Depuis 1986, un an avant l'apparition du concept de « développement durable », elle a été pionnière en santé environnementale appliquée au monde du bâtiment afin d'accompagner les différents acteurs de la construction et de l'aménagement urbain à la prise en compte de la santé dans leurs différentes opérations.

Professeur associé à l'Université d'Angers, elle a créé et structuré un Master pour initier le nouveau métier d'ingénierie de santé dans le bâtiment et l'aménagement urbain.

Auteur de plusieurs ouvrages, guides, articles de référence sur la thématique Santé/Bâtiment/ Ville.



Suzanne DÉOUX est présidente de BÂTIMENT SANTÉ PLUS, créée pour contribuer à l'information, la formation, le conseil dans les différents domaines relatifs à la qualité sanitaire du cadre bâti et urbain et organiser des manifestations sur ces thématiques comme le colloque national « Les Défis Bâtiment Santé ».